

Saint-Jean-de-Maurienne

Une exposition pour rendre visible tout le personnel hospitalier

Le Club photo passion de Villargondran expose au centre hospitalier valle de la Maurienne, dès ce 8 novembre, pour rendre visible tous les acteurs hospitaliers, mais aussi leur quotidien.

Personnel soignant, administratif, technique, de restauration... Sont les acteurs du quotidien qui assètent de cordée pour faire fonctionner le Centre hospitalier valle de la Maurienne (CHVM) que ce soit à Saint-Jean-de-Maurienne comme à Modane.

« Avec Antoine Gallo, le président de l'association, nous avons eu l'envie commune de mettre en relief ceux [...] qui font fonctionner tous les services hospitaliers, sans exception. »

Stéfane Dignat, responsable communication et mécénat au CHVM

Souhaitant rendre hommage et visible, à tous, le travail



La galerie art et soin du CHVM accueille une nouvelle exposition photographique pour mettre en valeur tous les professionnels hospitaliers. Photo Le DL/C.S.

de l'institution de santé locale, le Club photo passion de Villargondran a été sollicité pour réaliser un photoreportage. Après plusieurs interventions de terrain et des mois d'investissement, le fruit de leur travail intitule *Un jour à l'hôpital. Les professionnels du CHVM au quotidien* est inauguré et exposé, dès ce 8 novembre à 17 heures, dans la galerie d'exposition arts et soin de l'Hôpital saint-jean-nais.

« Cette année, le club photo a exposé dans les murs de l'hôpital en juin. À la suite de cela et après discussion avec Antoine Gallo, le président de l'association, nous avons eu

l'envie commune de mettre en relief ceux qui travaillent à l'année et qui font fonctionner tous les services hospitaliers, sans exception », explique Stéfane Dignat, responsable communication, stratégie et mécénat au CHVM. La crise du Covid et la mise en exergue des soignants ont eu leur effet dans la décision de la déniarche. Car, à l'heure où la vie reprend son souffle et des couleurs, depuis quelque temps, la motivation conjointe des deux parties impliquées dans ce travail était de rendre visibles les invisibles. « Parfois, nous oublions que dans un hôpital il y a plus que des

soignants. Tout un panel d'acteurs agit avec effort au sein des unités de soins. Il fallait de fait qu'il y ait une reconnaissance de tous. » Électricien, femme de ménage, cuisinier... Sont ainsi les visages, mais aussi les mains de cet hôpital de proximité, divisé en deux structures distinctes entre la capitale mauriennaise et son sous district, Modane. Les mettent en lumière paraissent être une évidence.

« Chaque personne, sous accord, a été photographiée. Ce qui n'était pas évident puisqu'il fallait composer avec les plannings de chacun. Après organisation, nous avons réussi à obtenir une bonne re-

présentativité de l'activité hospitalière », annonce-t-il. Regards et gestes sont d'ailleurs les points de focales qui ont permis de révéler des photographies humaines, au plus près de la réalité. « Dans notre hôpital, tout le monde se connaît que ce soit au niveau des professionnels comme des patients. Le sujet de l'être occupe une place centrale. »

Rapprocher le personnel des patients et inversement fut en fine le synopsis et l'intention des porteurs du projet. Enrichissant autant pour la structure que pour les bénévoles photographes, cette aventure fut d'ailleurs selon Daniel Nagi, membre bénévole du club, « très intéressante dans la recherche d'images ». Pourtant, même si le club n'est pas à son premier coup d'essai dans la photographie documentaire, « pousser les murs d'un hôpital n'est pas commun et était une première pour tous les intervenants », ajoute Stéfane Dignat. Parlant même de bénéfice pour le club, « ils ont eu la chance d'accéder aux coulisses du centre, réservées aux professionnels ». Au-delà de cette opportunité, cette rencontre photographique entre professionnels a donné des idées au Club photo, qui prévoit déjà de futurs projets dans la même veine que celui-ci.

• Caroline Staffe

Exposition gratuite et ouverte à tous à partir du 8 novembre jusqu'au 18 décembre. Plus d'information sur www.chvm.fr

50 photos retenues parmi une centaine

« Le club a travaillé avec passion, comme son nom l'indique, durant l'été pour suivre ces héros du quotidien. Plusieurs interventions ont été nécessaires, mais nous sommes arrivés à un très beau résultat », indique Daniel Nagi, membre du Club photo passion de Villargondran. Et ce résultat est notamment lié à l'expérience et à l'attachement pour l'art photographique

de tous les membres. Même si sept bénévoles se sont investis dans le projet, pour Daniel, « c'est avant tout un travail d'équipe et une œuvre collective ». Car, depuis 2006, le club a eu l'occasion d'unir ses adhérents à travers différents projets, menés pour le compte des communes ou stations de la vallée. Mais ce projet reste d'envergure pour eux et demande encore

phes. Imprimant eux-mêmes leurs œuvres, ils ont choisi d'exposer une trentaine de photos dans l'enceinte de l'hôpital. « Pour ne léser personne et présenter tout le monde, en plus d'une mise en lumière sur support, un écran va être utilisé pour passer en boucle, tout au long de la période, un diaporama présentant les 50 photographies », annonce Stéfane Dignat. Une première